

La Rivière-Drugeon

Une forêt entre mare et lac

C'est l'histoire d'une balade mise sur pied par le CPIE du Haut-Doubs à destination des "touristes". Une vadrouille pour découvrir les milieux humides de la vallée et comparer la vie d'un lac et d'une mare. Passionnant, non ? Alors ils sont venus, les touristes. De Nantes et de Comté. Et, chose incroyable, on a presque évité de parler foot entre Canaris et Lionceaux !

C'est parti pour 2 h 30 et ça commence comme une interro : Quelle différence entre un lac et un étang ? Alimenté par un ruisseau ou une rivière pour l'un, clos pour l'autre. Pourquoi le lac de l'Entonnoir est-il un gruyère ? Parce qu'il est sur un réseau karstique. Quelle

différence entre gruyère et comté ? Bon, il est des réponses qui sont bonnes et d'autres qui fâchent.

On est au bord du lac de Bouverans. Bastien, l'animateur, dit tout à nos Nantais-Comtois de son écosystème, de ses assèchements, de ses tourbières, de ses oiseaux de passage (faucon kobez et balbuzard pêcheur) et de tous les autres : « L'aigle pomarin, le seul couple reproducteur en France, il est là ! On aurait envie de pousser un cocorico, mais cet oiseau rare ne fait que "tyüeck-tyüeck-tyüeck" ».

On attaque la montée du Laveron. Les Nantais suivent. Sûr qu'ils méritent la Ligue 1. Pour quiconque met ses sens en éveil, c'est fou ce

qu'il y a en forêt. Inventaire à la Prévert : une plume de poule faisanne, une crotte de renard, une trace de chevreuil, un pic épeiche à la longue langue, une sitelle qui descend la tête en bas, un troglodyte mignon, un escargot à poils (la veloutée), un glomeris aux faux-airs de ballon de foot, une mouche déguisée en guêpe (la syrphé), un vulcain et un tabac d'Espagne, des tritons, crapauds, grenouilles, milans noirs et royaux...

On finit à la mare de La Rivière-Drugeon où nombre d'espèces sont recensées et où la végétation s'implante progressivement. Les Lionceaux retrouveront-ils les Canaris un jour ? Bastien le pyrénéen joue les arbitres : il est supporter de rugby à Lavelanet.



■ « Regardez-moi cette empreinte ! »